

Discours à l'occasion de la signature du protocole d'accord entre l'Institut Royal d'Études interreligieuses, l'Université Al-Bayt et l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, en présence de Son Altesse Royale le Prince El Hassan bin Talal et de Son Excellence l'Ambassadeur de Jordanie au Liban. L'objectif c'est de mettre en relief l'importance de ce partenariat universitaire du Liban, de la Jordanie et de toute la région.

Son Altesse Royale le Prince El Hassan bin Talal,
Son Excellence l'Ambassadeur Walid El-Hadid,
Son Excellence le Président de l'Université Al al-Bayt, chers collègues,
Mesdames et Messieurs les Vice-recteurs de l'Université,

C'est avec une grande joie et une profonde gratitude que je prends la parole aujourd'hui à l'occasion de la signature des deux protocoles d'accord avec l'Institut Royal d'études interreligieuses et l'Université Al al-Bayt. Ces deux accords marquent un tournant historique dans les relations entre l'Institut Royal, l'Université Al al-Bayt et l'Université Saint-Joseph de Beyrouth.

La présence de Votre Altesse Royale, Prince El Hassan bin Talal, à cette cérémonie, ainsi que votre engagement constant en faveur de l'éducation et du dialogue interculturel, sont pour nous tous une source d'inspiration. De même, la présence de Votre Excellence, Monsieur l'Ambassadeur, témoigne de l'importance de cet événement pour nos deux pays. Nous félicitons l'Institut Royal et l'Université Al al-Bayt pour la signature de ces deux protocoles d'accord entre deux institutions pionnières dans l'histoire de l'éducation et de la culture.

Nous voudrions exprimer notre remerciement, Votre Altesse, le Prince El-Hassan, non seulement pour l'honneur que vous nous faites par votre présence à cet événement, mais aussi pour vos réflexions sur la nécessité d'un enseignement supérieur d'excellence, au service du progrès individuel et collectif, de la promotion des valeurs humaines et spirituelles, du dialogue entre les générations, de la tolérance et de l'amitié entre les peuples.

Son Excellence, Monsieur l'Ambassadeur, merci de vous être joint à nous pour cette signature. Je voudrais saisir cette occasion pour exprimer ma gratitude à Sa Majesté le Roi et au peuple jordanien pour l'aide généreuse apportée à nos frères et sœurs déplacés.

Son Altesse Royale, le Prince El-Hassan bin Talal,

Aujourd'hui, nous annonçons la signature d'un protocole d'accord entre l'Institut Royal d'études interreligieuses et l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, en vue de lancer des projets académiques communs dans les domaines de la pensée et des recherches religieuses, ce qui est un enjeu essentiel pour renforcer les liens entre les religions et promouvoir le savoir et une éducation de qualité.

Monsieur le Recteur de l'Université Al al-Bayt,

C'est avec un réel plaisir que je signe avec vous ce protocole, qui couvre un large éventail de domaines scientifiques et prévoit également l'échange d'enseignants et d'étudiants entre nos deux universités. Nous travaillerons ensemble pour que cet accord soit activé pleinement et porte des fruits significatifs au bénéfice de nos étudiants et de notre mission académique commune.

Votre Altesse,

Son Excellence,

Monsieur le Recteur de l'Université Al al-Bayt,

Nous signons ces deux accords dans un contexte où notre pays traverse une guerre aux conséquences humaines, matérielles, éducatives et économiques graves. Mais cette signature est aussi un acte de résilience, un engagement pour continuer à sauvegarder l'éducation – notre véritable capital au Liban – et c'est un acte de foi en notre jeunesse et en l'avenir du Liban fondé sur la justice et la paix. C'est aussi la continuité de la revendication de la justice pour les peuples opprimés, en particulier le peuple palestinien.

Ce partenariat, fruit d'une réflexion approfondie et d'une volonté commune, s'inscrit dans un contexte régional porteur à la fois de défis complexes et de grandes opportunités. En unissant nos efforts, nous contribuons à renforcer les liens entre nos deux peuples, à promouvoir la paix et la stabilité dans notre région, et à offrir de meilleures perspectives à nos étudiants dans l'avenir.

Au-delà de ses dimensions pratiques, ce partenariat incarne une vision à long terme : celle d'une région où le savoir et l'innovation sont mis au service du développement durable.

Je suis convaincu que ce partenariat sera couronné de succès et qu'il inspirera d'autres initiatives similaires. Je tiens à remercier toutes les personnes qui ont rendu ce projet possible et concret : Dr Carla Eddé, Vice-Recteur aux relations internationales, Dr Renée Hattar, Directrice de l'Institut Royal, ainsi que Dr Roula Talhouk, directrice de l'Institut d'études islamo-chrétiennes de notre université.

Merci à vous tous.